



みやまのかぜ



令和6年度 美山小学校は学校創立 150 周年を迎えます

美山小学校ホームページ <http://www.ed.city.hioki.kagoshima.jp/~miyama/>

↑ブログはこちら

大先輩と日時計



校長 猿渡 司郎

令和7年（巳年）がスタートしました。新年おめでとうございます。1月8日（水）の始業式では、児童代表6年生のあいさつに「3学期は、中学校を意識しながら生活する。」「後輩たちに引き継げるように」という力強く、最高学年らしいあいさつがありました。頼もしく、たくましく成長した6年生を目の当たりにして、子どもたちの意欲に満ちた姿で幕を開けました。



元外務大臣 東郷茂徳氏

南日本新聞1月1日（元日）号のトップ記事は、「東郷茂徳外相の手帳全文公開」でした。戦後80年を迎える今年、美山小の大先輩である東郷茂徳氏が取り上げられていたことに、150周年も相まって、大先輩の生きた時代を母校 美山小で学ぶことの大切さを教えていただいているのではないかと感じました。これを是非子どもたちに伝えたいと思い、始業式の校長の話でも紹介しました。日本の外務大臣として責任ある立場にあ

った東郷茂徳氏を通して、改めて歴史を学び、子どもたちがさまざまな国、文化や平和など、大事なことを学べるよう、学習内容の工夫など教育活動の充実に努めていきたいと考えています。

保護者、地域の皆さまには、150周年事業への御理解と御協力、寄付金等の御支援、まことにありがとうございます。これまでの周年事業の一つである日時計は100周年記念事業で建立し、140周年記念事業で改修されています。

日時計には、時刻を表す目盛りに加えて、県庁所在地や世界の大都市（首都など）が刻印されています。日時計を使って学ぶ子どもたちに、世界に目を向けてほしい、視野の広い人間になってほしいという、先輩方や地域の方々の思いが刻まれていると感じます。

美山小が、子どもたちにとって自分のチャレンジしたいことや目標に向かって、思い切り取り組める学びの場となり、子どもだけでなく、地域、大人の方々も学校に集い、語り、学び合える場所になるよう努めてまいります。本年もよろしくお願いたします。



無病息災を願って（鬼火焚き）

1月13日（月）に美山校区の鬼火焚きが行われました。むつみ会のみなさんの御協力で1月11日（土）に大やぐらが組まれ、巳年生まれの年男年女の児童が火を入れました。地区公民館や学校等に立てた大きな門松や各家庭から持ち込まれた正月飾りがくべられ、竹が勢いよく燃え盛り、「パン！」と音を立てて節が飛び散る様は圧巻でした。火が落ち着くと、餅を炙ってきなこやしょうゆをつけていただきました。美山校区民のみなさんが一年元気で暮らせることと思います。



鹿児島学力・学習状況調査 ～CBTでの実施～

1月15日（水）、16日（木）に5年生を対象とした鹿児島学力調査が行われました。学習への関心や取組状況については11月に実施済みで、今回、国語、社会、算数、理科の4教科の学力調査を行い、タブレットで回答しました。全県下で初めての取組で戸惑いもありましたが、子どもたちは熱心に真剣に取り組んでいました。



新任の学校主事の重水先生

新しい学校主事の先生が美山小に着任されました。早速、花壇の手入れや花の世話をしています。新任式では、「みなさんが気持ちよく学校生活を送れるよう環境整備をがんばりたいです。」とあいさつをされました。

CBTとは Computer Based Testing の略です。
（筆記方式は Paper Based Testing で PBT といいます。）
コンピューターで実施する利点として、採点、集計、データ分析が速いという点が挙げられます。



主な行事

- 1日（土）東市来地域生涯学習フェア
公民館講座合同閉講式
（9：00～下野建設文化ホール）
- 3日（月）あいさつの日
- 5日（水）家庭学習強調週間（～13日（木））
- 7日（金）創立150周年記念式典会場準備（14：00～）
- 8日（土）創立150周年記念式典（9：20～11：20）
- 11日（火）【祝日】建国記念の日
第72回南九州美術展展示（市中央公民館）
- 12日（水）令和7年度入学新1年生入学説明会
- 13日（木）巡回図書
- 14日（金）第4回学校運営協議会
- 15日（土）東市来史跡巡り歩こう会（9：00～美山地区）
- 17日（月）～19日（水）集金日
- 23日（日）【祝日】天皇誕生日
- 24日（月）振替休日
- 27日（木）家庭教育学級閉級式、授業参観
学校保健委員会、学級PTA
創立150周年記念事業第6回実行委員会

創立150周年記念式典迫る

これまで6回の実行委員会を重ね、校区の皆様、県内外の美山校区ゆかりの方の温かい御協力と御支援をいただきました。1月16日（木）には、体育館横フェンスの学校名看板が設置されました。また、1月30日（木）にはお茶碗給食用の滅菌保管庫が設置されます。

2月8日（土）の式典では、美山小学校卒業生の大塚様に作成していただいた「こだまする」と題したDVDの上映や、十五代沈壽官様による記念講演が行われます。たくさんの保護者、地域の皆様の御出席をお待ちしています。詳細については、自治会から配布の「美山小学校創立150周年記念式典・記念講演会の開催について」の案内や回覧のチラシをご覧ください。



